

PRIMER PERIODO DE LA 62 LEGISLATURA

Morena ofrece dialogar con otras fuerzas políticas



Es la primera vez en la entidad que la mayoría legislativa es de izquierda, con 35 diputados morenistas

VIOLETA HUERTA

El coordinador del partido guinda invitó a trabajar con los poderes Ejecutivo, Judicial y con todas las bancadas para buscar consensos

Al declarar el inicio del primer periodo ordinario de sesiones, el partido Morena y sus aliados del PVEM y PT ofrecieron dialogar con las otras fuerzas políticas y construir con ellas y con los poderes Ejecutivo y Judicial; mientras los líderes de los diferentes grupos parlamentarios de oposición ofrecieron buscar consensos y pidieron que se escucharan todas las voces.

El líder de la bancada de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez, dijo ante la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Ricardo Sodi, que buscarán un Estado de México más justo y democrático. Pidió trabajar juntos, dejar las diferencias partidistas y afirmó que "no tienen derecho a fallar".

Ofreció trabajar con los poderes Ejecutivo y Judicial, así como con todas las bancadas. Dijo que todas las voces son fundamentales para el debate y la construcción de acuerdos. "Les extendo mi mano", afirmó y añadió que juntos deben cooperar para servir a las y los mexiquenses.

Destacó que por primera vez el Estado de México tiene un gobierno de izquierda y una mayoría legislativa que comparte sus ideales y tienen la oportunidad de consolidar la transformación para combatir la corrupción, mejorar el transporte, combatir la violencia contra las mujeres, contra la pobreza, asegurar programas sociales para quienes los necesitan.

Las y los 35 diputados de Morena, dijo, serán un apoyo incondicional de la mandataria estatal, buscarán construir consensos, pero también serán guardianes del legado del presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo cual su sala de juntas llevará ese nombre. Se comprometió a trabajar para que la 4T continúe a pasos firmes y afirmó que no habrá temas prohibidos y propondrán la creación de una comisión específica para atender las desigualdades que enfrenta la comunidad LGBTQ+.

El presidente de la Directiva y diputado de Morena, Maurilio Hernández González hizo la declaratoria del inicio del primer periodo y destacó que se inaugura un nuevo ciclo donde privilegiarán el diálogo y buscarán una relación de respeto con

todas las bancadas.

Añadió que en este periodo elegirían a la Junta de Gobierno, integrarán comisiones, revisarán y aprobarán el presupuesto, tarifas de agua, tablas de valor, dictaminarán las cuentas públicas, entre otras tareas.

Dijo que su voto será responsable, sin dejar de debatir, de deliberar y que el Congreso sea una caja de resonancia. Adelantó que analizará las reformas que se hagan llegar a la Legislatura.

LOS COORDINADORES

El líder de la bancada del Partido Verde, José Couttolenc ofreció un respaldo absoluto a la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, sin regateo como segunda fuerza política en el Congreso local y dijo que tienen mayoría abrumadora, pero de ese tamaño es el reto, por lo cual asumen la responsabilidad de ser la voz y representantes de las y los mexiquenses.

Sostuvo que serán facilitadores del diálogo, buscarán construir acuerdos y consensos a favor del Estado de México. Su máxima será escuchar para legislar y su principal objetivo será apoyar el Plan de Desarrollo del Gobierno estatal y sus 12 compromisos.

Oscar González del PT afirmó que hay muchos retos como el problema de carreteras caras y complejas, rescatar al ISSEMyM, el problema financiero de los PPS, rescatar a la ciudadanía de la inseguridad,



DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ
GOBERNADORA
DE EDOMEX

"La política no debe de ser un juego de intereses, sino un servicio a la comunidad; la historia nos ha enseñado que los grandes avances se logran cuando hay unidad"

terminar con la corrupción, el reto del agua, el problema de las juventudes que están en la cárcel, pero antes de llegar ahí intentaron ingresar a la escuela.

Pidió a la gobernadora que no se doblegue y termine con las injusticias. Ofreció el respaldo de su Grupo Parlamentario a la mandataria estatal, a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y al presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó que seguirán como aliados de Morena y el PVEM. Llamó a devolver la grandeza al Estado de México.

El coordinador del PRI, Elías Rescalca, dijo que la actual Legislatura es plural y diversa, buscarán fortalecer la democracia, la separación de poderes, mejorar la seguridad, robustecer los derechos humanos y sus garantías, los mecanismos de participación ciudadana, garantizar servicios de seguridad y de seguridad social y que los recursos se ejerzan adecuadamente, así como apoyar a los municipios.

El PRI, dijo, es la segunda fuerza política en el estado y la primera o segunda en más de 100 municipios, pero están dispuestos a construir y a dialogar, por lo cual serán una oposición responsable e indispensable, no intransigente que a todo se oponga, pero tampoco complaciente.

La legisladora del PAN, Alejandra Felipe Torres dijo que denunciarán públicamente cualquier brote de autoritarismo, de censura, de cancelación y de segregación del pensamiento diferente: el de levantar la voz ante el abuso del poder, ante el engaño y ante la corrupción y advirtió que cualquier cambio o reforma tendrá mayor fuerza cuando provenga del consenso, no de la imposición. Sostuvo que no habrá negación automática a propuestas del gobierno, pues ni el aplauso ni el reconocimiento serán escatimados cuando sea necesario.

Ruth Salinas Reyes de Movimiento Ciudadano dijo que hay grandes retos como mejorar la estrategia de seguridad, combatir la violencia contra las mujeres, los feminicidios, la lucha contra el cambio climático, mejorar los caminos. Dijo que apoyarán lo bueno y criticarán los excesos. Afirmó que la ciudadanía eligió a una mujer en la presidencia y a otra en el gobierno estatal, pero la mayoría no significa poder ilimitado ni un cheque en blanco.

Advirtió que buscarán la independencia del Poder Judicial y subrayó que el Congreso no puede ser oficialía de partes ni levantadados.

El coordinador del PRD, Omar Ortega Álvarez, pidió que se incluya a las minorías en la Legislatura, pues cuando no se hace puede haber una tiranía. Aseguró que el

PRD existe y persiste. Pidió dejar la política de odio, apostar a la reconciliación, a un pacto de unidad y ofreció que analizarán las iniciativas sin sesgos políticos. Llamó a tomar en cuenta todas las opiniones y admitió que en el primer año del actual gobierno estatal hay mucho por reconocer, pero también serán críticos. Confío en que se apruebe el derecho a decidir, entre otros temas.

LLAMAN AL TRABAJO CONJUNTO

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez llamó a las y los diputados locales a trabajar juntos para lograr que la entidad sea más justa y adelantó que enviará un paquete de iniciativas al Congreso local relacionadas con la transparencia y rendición de cuentas, la protección al medio ambiente y acceso al agua, impulso al empleo, a políticas para fomentar la innovación, la inversión, el emprendimiento y una política social y de bienestar.

Señaló que buscarán fortalecer los programas de apoyo a las familias, la educación, salud y empleo y que cada peso invertido en estas áreas mejore la calidad de vida, así como tener leyes que garanticen que esos programas se mantengan, amplíen y mejoren y atender los factores de progreso, desarrollo e inclusión, la seguridad y la agenda de género.

"Por ello, hemos diseñado un conjunto de iniciativas legislativas que se presentarán en este primer año de ejercicio de la 62 Legislativa y son iniciativas fruto de un análisis profundo de las problemáticas que nos han planteado los mexiquenses y del diagnóstico de quienes integramos el gobierno".

Dijo que la llegada de la nueva Legislatura es el inicio de un nuevo capítulo que demanda compromiso, unidad y visión clara hacia el futuro para reafirmar el compromiso con el pueblo.

El primer desafío, dijo, es continuar con la lucha contra la corrupción y esta Legislatura tiene la oportunidad de erradicar prácticas deshonestas y que cada peso se destine adecuadamente, con un cambio de cultura y mentalidad, por lo cual propuso trabajar en un marco para garantizar la rendición de cuentas.

"Esta Legislatura tiene la oportunidad histórica de impulsar reformas que erradiquen prácticas deshonestas y garanticen que cada peso del erario se destine al bienestar del pueblo, a través de la prevención, detención y sanción, por eso propongo que esta Legislatura trabaje en la creación de un marco normativo que garantice la transparencia y la rendición de cuentas en todos los niveles de gobierno.

"Una segunda prioridad es la protección del medio ambiente y el acceso al agua, los cuales son pilares fundamentales en nuestra agenda. Sumemos esfuerzos y recursos para ayudar a quienes hoy enfrentan una problemática relacionada con la falta de agua, propondremos leyes que regulen su uso, que promuevan su conservación y además el aprovechamiento responsable del recurso.

"De igual forma, impulsar un gobierno que combata la desigualdad, por lo cual tienen un conjunto de iniciativas que presen-

tarán fruto de propuestas de las y los mexiquenses y de un análisis, así como fortalecer programas de educación, salud y empleo para mejorar la calidad de vida de la gente, por lo cual buscarán programas que mantengan y amplíen esos apoyos".

Dijo que buscarán atender los factores de la pobreza, la inseguridad y la agenda de género para tener una entidad donde cada persona pueda caminar con tranquilidad; advirtió que la seguridad no es negociable.

"Insistiremos en la idea de que la seguridad no es negociable y debemos actuar con firmeza para devolver la paz a nuestras comunidades. La seguridad es la base sobre la cual se construye todo lo demás, sin seguridad no puede haber desarrollo y seguridad".

También, dijo, buscarán la igualdad de género, integrar la perspectiva de género en todas las políticas, impulsarán iniciativas para apoyar a las mujeres en un mundo que a veces excluyente y destacó que en el Congreso haya más mujeres que hombres.

Otros temas importantes, dijo, son atender el tema de movilidad, y ofreció que el Ejecutivo trabajará en equipo para servir al pueblo y sostendrá una relación de coordinación con todas las bancadas, más allá de las diferencias partidistas, pues la política debe ser servicio a la comunidad.

"La política no debe de ser un juego de intereses, sino un servicio a la comunidad, la historia nos ha enseñado que los grandes avances se logran cuando hay unidad y propósitos y cuando las diferencias se superan en favor de un bien común, por ello invito a todos ustedes a sumarse a esta visión".

JUCOPO

Más tarde se integró la Junta de Coordinación Política de la Legislatura la cual será encabezada por el coordinador de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez.

Las vicepresidencias serán para el coordinador del Partido Verde, José Alberto Couttolenc Buentello y para Elias Rescala Jiménez del PRI.

El líder de la bancada del PT, Óscar González Yáñez será secretario de la Jucopo y las vocalías serán para los coordinadores del PAN, Pablo Fernández de Cevallos, de Movimiento Ciudadano, Juan Zepeda Hernández y del PRD, Omar Ortega.

La Junta de Coordinación Política es el órgano colegiado facultado para desempeñar la tarea de concertación política de las fuerzas representadas en el Poder Legislativo, funcionará para todo el ejercicio constitucional.

De acuerdo con la ley, sus integrantes gozarán de voz y voto ponderado de acuerdo con el número de legisladores que integran el grupo parlamentario que representan y para su organización interna contará con un presidente, dos vicepresidentes y un secretario, mientras los demás integrantes fungirán como vocales.

Tanto el presidente, los vicepresidentes y el secretario durarán un año, al término del cual, la Asamblea elegirá, en la segunda sesión ordinaria del primer período de sesiones del año que corresponda, de entre los integrantes de la Junta de Coordinación Política a quienes deberán ocupar dichos cargos

TOLUCA

Seguridad, agua y ambiente, temas que impulsará 62 Legislatura

Las bancadas fijaron sus posturas para el inicio de esta legislatura.

Adriana Carbajal

Los diputados mexiquenses abrieron su Primer Período Ordinario de Sesiones en esta Legislatura y destacaron la necesidad de impulsar temas de seguridad, agua y ambiente e iniciativas que busquen beneficiar a los mexiquenses.

Legislatura incluyente

Es así que el coordinador de los diputados de Morena, Francisco Vázquez, garantizó que será una legislatura incluyente y equitativa.

Afirmó que el principal objetivo es analizar a profundidad, cualquiera de las propuestas de ley y de reforma que emanen del ejecutivo.

“Estamos comprometidos en respaldar las propuestas del Ejecutivo estatal y construir acuerdos para que la 4T sea una realidad palpable para el pueblo mexiquense”.

Señaló que Morena trabajará con unidad para que se mantenga vivo el legado del presidente Andrés Manuel López Obrador y contribuir codo a codo con la gobernadora Delfina Gómez, y la presidenta Claudia Sheinbaum.

“Nuestra agenda es clara y fundamentada, no mentir, no robar y no traicionar, por ello, para garantizar igualdad de oportunidad



Inicia periodo ordinario en 62 legislatura.

para todos, representaremos iniciativas para erradicar la violencia contra las mujeres y asegurar el acceso pleno a la justicia para que el Poder Legislativo sea más operativo y eficiente”.

Mencionó que no habrá temas prohibidos y que toda ley será considerada o reformada, sin importar la magnitud del problema.

Indicó que serán defensores de los derechos humanos, sin ignorar las injusticias en contra de la comunidad LGTBTTIQ+.

Adelantó que su intención es proponer la creación de una Comisión específica para atender y combatir las desigualdades.

Bancadas

El líder de la bancada tricolor, Elías Rescala (PRI) pidió constituir una Legislatura de puertas abiertas, cercana a la gente.

Mencionó que es indispensable escuchar constantemente a la población para resolver sus necesidades.

También se pronunció por conciliar proyectos diversos e incluso opuestos,

buscando siempre el beneficio del Estado de México y el de las familias mexiquenses y dejó en claro que, desde la 62 Legislatura, el Grupo Parlamentario del PRI ofrece un diálogo franco, libre y constante.

Recomendaciones

Ante la gobernadora mexiquense Delfina Gómez y el secretario general de Gobierno Horacio Duarte, los líderes de las bancadas de los siete grupos parlamentarios que este jueves instalaron el primer periodo de sesiones de la 62 Legislatura del Estado De México.

En nombre de la bancada parlamentaria de MC, la diputada Ruth Salinas Reyes señaló que en la LXII Legislatura mexiquense se tiene la obligación de impulsar una agenda feminista dado que por primera vez tiene una constitución paritaria.

Detalló dentro de su agenda legislativa están temas como: seguridad, erradicación de violencia contra las mujeres, combatir los feminicidios, cambio climático, vialidades, empleos, sistema de cuidados,

educación, salud, seguridad social, derechos de la diversidad sexual, pensión rural digna, medio ambiente, acceso al agua, derechos de los animales y de las y los trabajadores.

Al afirmar que el diálogo abierto y la colaboración son esenciales para lograr una gobernanza justa y eficiente, el diputado José Alberto Couttolenc Buentello, coordinador de la fracción legislativa del PVEM en la LXII Legislatura mexiquense, señaló que su agenda legislativa estará guiada por una máxima: la de escuchar para legislar, y que será su prioridad sacar adelante el Plan de Desarrollo estatal de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, así como cumplir con los 12 compromisos firmados en campaña.

La labor política de bancada parlamentaria del PAN en la LXII Legislatura mexiquense no será la negación automática ante cualquier propuesta de reforma por ser oposición, resaltó la diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), quien señaló que se sumarán a las acciones que busquen garantizar las libertades personales y mejorar la calidad de vida de la población, privilegiando el consenso y una profunda reflexión.

La bancada del PT a través de Oscar González Yáñez, reconoció el trabajo de la gobernadora Delfina Gómez, y se mostró seguro de que trabajará de la mano, siempre en beneficio de los que más lo necesitan. Adelantó que buscará trabajar por la seguridad.

“No se busca confrontación en este Congreso, la madurez política se debe imponer”

■ Inicia el trabajo en la LXII Legislatura, será continuo e intenso advierten

ALMA RODRÍGUEZ

La LXII Legislatura dio inicio a al primer Periodo Ordinario de Sesiones en donde se aseguró que será el periodo con mayor carga de trabajo al tener que analizar y aprobar temas torales del Estado de México.

Entre las primeras labores que las y los diputados tendrán que realizar, será la definición e integración de las comisiones legislativas y comités, se analizará el Primer Informe de Gobierno de Delfina Gómez Álvarez, deberán revisar las tablas de valor de suelo y construcción, tarifas de agua, el Paquete Fiscal correspondiente a 2025, y dictaminar las Cuentas Públicas del Estado y Municipios, además de las iniciativas que se vayan presentando en el Pleno.

El Presidente de la Mesa Directiva, Maurilio Hernández recalcó que en su actuar, será fundamental para los 75 diputados tener responsabilidad, privilegiar el diálogo, la construcción de acuerdos y el debate de ideas. “Que el pensamiento democrata de las minorías y mayorías se refleje en una relación de respeto entre todos los grupos parlamentarios, es necesario hacer de las leyes verdaderos cauces de bienestar ciudadanos, de atención a las demandas. No se busca la confrontación en este Congreso, la madurez política se debe imponer”.

Posicionamiento 4T

Por parte del Grupo Parlamentario mayoritario, Morena, Francisco Vázquez Rodríguez señaló que resolver los problemas de la entidad requiere de transformaciones profundas, reformas estructurales, combatir la corrupción de raíz, mejorar el transporte público, erradicar la violencia contra las mujeres, construir un estado más seguro, luchar contra la pobre-



FOTOS: ESPECIAL

APUNTE OPOSICIÓN

El perredista Omar Ortega Álvarez refirió que su partido impulsará una agenda de izquierda con la legalización del aborto como prioridad y llamó a que se haga un “pacto estatal de unidad”, que deje de lado el interés de partidos. De la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el coordinador, Elias Rescala Jiménez, aseguró que tendrán siempre disposición para construir y escuchar. Serán una oposición responsable, pero no intransigente que a todo se oponga o traicione sus causas por lo que serán firmes, críticos, vigilantes y constructivos.

Por parte del Partido Acción Nacional, Joanna Felipe Torres, aseguró que la bancada será una oposición que señale y realice una denuncia pública ante cualquier brote de autoritarismo, censura, cancelación y de segregación del pensamiento diferente. Señaló que “la labor política del PAN, jamás se orientará en una negación automática y sistemática de las propuestas de Gobierno, ni de la mayoría del régimen”.



za, mejorar las vialidades y asegurar programas sociales. “Todas sus voces y propuestas son fundamentales para el enriquecimiento del debate y la construcción de acuerdos en beneficio de nuestro pueblo”.

El coordinador parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), José Alberto Couttolenc Buentello dejó claro que su prioridad será cumplir con el Plan de Desarrollo Estatal, mientras que Óscar González Yáñez del PT, señaló que su agenda legislativa priorizará el combate a la corrupción y el rescate del ISSEMYM.